

## プログラム参加報告

私にでれるることは、米軍基地を有するところを沖縄の強みとして、交流を増やさないかと考へました。今後は、基地内での交流イベントの開催やポツドキヤストによる発信を行い、国際的な繋がりを広げるなどを目指します。

本プログラムを通して、参加者を始めとして、表敬先の方々や交流先の学生など様々な人と出会い、交流できることができ非常に貴重な機会となりました。参加して本当に良かったと強く思いました。あくまでもプログラマ関係者の皆様に、心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

と、そしてそれらを活かした沖縄での将来性や発展性を考えること、国際的なネットワークを築くことの3つを目的として、今回のプログラムに参加しました。

現地では、外交の最前線でお仕事されている方からお話を聞く事ができ、貴重な体験や思い出、新たな知見を得ることが出来ました。それと同時に、沖縄県内はもちろん、国内外において、日本の安全保障における米軍基地の重要性や、沖縄の生活の現状、県民の思いなど理解が深まっていなったう課題があると感じました。

A portrait of Komatsu Tomomi, a woman with dark hair and bangs, smiling.

最後に、元々私は英語が得意でも話せるわけでもなかつたのですが、好奇心のままに挑戦してみると一生に一度の素晴らしい体験と、尊敬できる仲間に出会つことができました。何かに挑戦することは、とても勇気のいることです。自分が自身の人生に絶対にプラスになります。このよつな非常に充実したプログラムに参加させていただけきありがとうございましたー

Future in the United States) ナログ  
ヒムに参加せよとしただけであった。本ナロ  
グヒムでは日米の外交に携わる様々な立場  
の方からお話を聞く機会が得られ、沖縄や  
日本とアメリカの関係性について深く学べ  
る事ができました。

現在の日本の安全保障環境は想像以上に  
厳しい状況にあり、沖縄に基地があること  
は、東アジアにおける中国の脅威などに対する  
処するため重要な役割を果たしてゐるこ  
とが分かりました。個人的な考えひとつは、  
沖縄から基地を無くすことは安全保障上現  
実的なことじやなく、むしろ平和を守つてい  
く上で必要なことだと感じました。しかし、  
沖縄の基地負担は決して軽いものではな  
く安全保障とのバランスは今後も思案していく  
必要があると感じてます。

お話を伺ったアメリカで外交官として働  
く沖縄出身の方の、沖縄出身者が言うから  
いじれ響くものがあるとの言葉もわざと印  
象に残つていて、この研修終了とともに完  
結したものとするのではなく、これから沖  
縄の未来を創つていくのは私達との自  
覚を持ち動かしていく存在にならなければ  
ならないと強く思いました。

今回の研修の成果を発信し、新しい学び  
とその学びからの思考を大切にしながら社  
会に貢献できる存在になりたいです。

な か ま は る ね  
名嘉眞 遥音さん



お問い合わせ先：基地涉外課 ☎893-4411（内線5212）





# 第6回 「アメリカで 沖縄の未来を考える (TOFU)」 プログラム参加報告

## ※トヨタプログラムとは

※トートロープログラムとは  
「アメリカで沖縄の未来を考え  
〜(トートロープ:Think of Okinawa's  
Future in the U.S.)」プログラム  
の略称。沖縄の将来を担う高  
校生・大学生を米国に派遣し、米  
国政府関係者との意見交換や米国  
の代表的な歴史・文化施設等の視  
察を通じ、語学としての英語力向  
上を図るとともに、英語を用いて  
様々な分野について学ぶ教育機会  
を提供するひとむけ、よりグロー  
バルな視点を深めてゆくのと  
で、国際社会で活躍する沖縄の人  
材育成を行つじとを目的としてい  
ます。

- 3月19日（東京）  
外務省・在日米国大使館・  
首相官邸
  - 3月20日（ワシントンD.C.）  
在米日本大使館
  - 3月21日  
国防省・コロンビアハイツ・  
エデュケーションナル高等学校
  - 3月22日  
米国連邦議会・戦略国際問題  
研究所・国務省
  - 3月23日  
ジョージタウン大学・  
米国内移動
  - 3月24日（ニューヨーク）  
ニューヨーク市内視察
  - 3月25日  
在ニューヨーク総領事公邸  
国際連合日本政府代表部・  
国連ツアーリ
  - 3月26日・27日  
帰国

外務省による海外派遣プログラム（TOFUプログラム）

外務省による海外派遣プログラム（ＴＯＦＵプログラム）※）が、令和6年3月19日～27日に実施されました。第6回目となる今回、本市からは市内在住の高校生・大学生（当時）3名が参加し、ワシントンD.C.、ニューヨークを訪ね、日米関係に携わる実務家やその他国際社会で活躍する有識者への面会、各種機関の視察等から得た日米関係に対する現場ならではの認識に基づき、沖縄その他社会の思索を深める貴重な契機となりました。